

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 05 H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día Miércoles 23 de enero del 2013, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- MIGUEL VARGAS AVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA TORRES FUENTES
- NORMA MONSALVE CONSTANZO

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez
También se encuentra presente la señorita Carla González, Administradora Municipal

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 04 (14.01.2013)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

1.-Ord. N° 02, Junta de Vecinos Hernán Brañas
2.-Ord. N° 03, Fundación Integra

2.2.- RECIBIDA

1.- Escuelas de Verano 2013 Asoc. Chilena de Municipalidades
2.- Balance Ejecución Presupuestaria Salud III y IV trimestre 2012

2.3.- ANÁLISIS.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS

1.- Reglamento de Sala para el funcionamiento del Concejo Municipal de Trehuaco

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 04 (14.01.2013)

Sin observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 04 de fecha 14.01.2013

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

- 1.-Ord. Nº 02, Junta de Vecinos Hernán Brañas
- 2.-Ord. Nº 03, Fundación Integra

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Escuelas de Verano 2013 Asoc. Chilena de Municipalidades
- 2.- Balance Ejecución Presupuestaria Salud III y IV trimestre 2012

2.3.- ANÁLISIS

En relación a la carta de la asociación chilena de Municipalidades sobre las escuelas de verano el señor alcalde dice que lo analicen y si alguien decide tomarlo que lo comunique.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

El señor alcalde dice que se han estado realizando actividades en la comuna como es el Aniversario, donde sugirió que las invitaciones incluyeran la foto del Concejo, informa que el programa de aniversario comenzó en la Población Hernán Brañas donde se realizaron unos Show Artísticos con motivo del aniversario de la población, señala que se clausuró y terminó el campeonato de futbol de la comuna de Trehuaco con una final que estuvo muy complicada, dice que solo llegó a la premiación, pero que le informaron que fue muy bochornosa, que la gente no tenía respeto, dice que en relación a lo sucedido hay que analizar el tema del campeonato y que en algún momento hay que evaluar la participación de esos clubes y sancionar cuando corresponda, ya que no pueden existir ese tipo de conductas en estas actividades, dice que carabineros detuvo a una persona, otros que le querían pegar a los carabineros y otro de los problemas que hubo fue que no había luz, señala que primero el campeonato debió haber terminado de día, explicando que hubo un error de la asociación ya que el club deportivo Trehuaco debía haberse presentado a las 11:00 hrs. Y no lo hizo y después entre discusiones se presentaron a jugar a las cuatro de la tarde, dice que lo que corresponde cuando hay un horario pactado es que los clubes se presenten en la cancha se le llaman a los clubes se suena un pitazo y si los club no aparecen los puntos son para el equipo que se presentó pero no se puede estar arreglando diferencias de jugadores que estaban, que no estaban, que los habían sancionado etc., señala que esto provocó que se retrasara todo el tema de las finales del campeonato y por tanto como alcalde se lleva las pifias del siglo en el estadio porque las luces del estadio no estaban encendidas, explica que se formó una comisión para las finales de futbol organizada por la administradora, por el Dideco por don Luis Toledo que eran los que debían preocuparse de este asunto y allí en la final no encontró ni a Luis Toledo, ni a la Administradora y espera que la administradora se haga responsable y le informe que pasó con ese tema.

La señorita Carla González pide disculpas por lo sucedido ya que también es representante de la comuna en todas las actividades que se realizan y reconoce que efectivamente el generador tuvo un problema, explicando que se mando al eléctrico, el cual retiró la pieza que no tiene repuesto, para confeccionarla y por lo cual no se confeccionó la pieza y admite negligencia de su parte, asume y se siente responsable y sabe que todas las actividades tienen un funcionario responsable y una comisión pero la responsabilidad última que era la de supervisar que todo funcionara de acuerdo a lo pronosticado es de la administradora, reitera que asume la responsabilidad y tiene claro que fue negligencia de parte de ella, porque debió haber estado allí y no lo hizo, pide disculpas y afirma que en las actividades futuras va a cerciorarse que todo lo imprevisto sea predecible y así tener soluciones a mano en el tiempo intermedio, explica más que la descoordinación que haya habido de parte del consejo local de deporte o de los clubes deportivos eso no constituye excusas en este momento porque si hubiese ocurrido cualquier otro evento donde se hubiese tenido que suspender el campeonato por a b c motivo y se hubiese tenido que ocupar las luces habría ocurrido el mismo inconveniente por lo tanto señala que la responsabilidad está absolutamente asumida y que de ahora en adelante afirma que no ocurrirán de nuevo situaciones como estas

La concejal Norma Monsalve le señala al alcalde que seria bueno saber cual es el reglamento por el que se rige la asociación y quien lo hace valer, porque ellos funcionan los días martes, y quien hace que estos reglamentos funcionen

El señor alcalde señala que corresponde al concejo local de deporte y su Presidenta la Srta. Nadia Quezada, explica que de alguna manera se empezó apoyar el futbol en Trehuaco en forma bastante intensa hace ya un par de años y es una de las comunas que mas recursos recibe que son millones de pesos que se invierten en el deporte, primero se hacia con montos municipales, después con presupuesto regional que es un 2% a nivel nacional, dice que el Municipio lo hace y postula el proyecto y se solicita el apoyo a un consejero regional, informa que en principio la municipalidad desarrollaba completamente el proyecto, se contactaban los árbitros y decían que eran malos , por eso se decidió que la asociación buscara los árbitros y viera el tema de transporte, tomando ellos sus decisiones, pero del año pasado a la fecha han sido desastrosos los campeonatos, una porque la gente esta mas atrevida, mas valiente, antes acá en Trehuaco era bien difícil que la gente enfrentara a carabineros y ese día carabineros les llamo la atención a alguien y se le fueron todos encima, por lo cual se esta solicitando un informe a carabineros y frente a ese tema existen reglamentos donde se contemplan sanciones al club deportivo que tenga conductas indecorosas, comenta que hace tiempo atrás paso algo parecido con el club deportivo de Boca Itata al cual se sanciono dejándolo fuera del campeonato, dice que hay que reunirse con los Clubes y analizarlo, explicándoles que hay un reglamento y que se comenzara a aplicar

Don Luis Sanhueza dice que se quedan mas tranquilos con las disculpas de la administradora y a la vez se agradece que se haga en un concejo, dice haber estado ese día en el estadio en la mañana como en la tarde, dice que se hizo mas democraticamente esta vez el campeonato ya que ahora es el consejo local de deporte quien tomo las decisiones, pero que siempre va a recaer en el Municipio la responsabilidad, ya que las personas que lo componen pertenecen al municipio como es: Srta. Nadia Quezada, y la señora Erika Sepúlveda.

El señor alcalde aclara que la señora Erika Sepúlveda no es presidenta de ningún club sino representante de la Municipalidad, como encargada de deporte.

Don Luis Sanhueza dice que ese día todo gatillaba hacia el municipio en ningú momento todo lo malo que paso fue responsabilidad del consejo local de deporte, también hace mención que antes solo se jugaba en canchas y ahora existe estadio, que antes era mas fácil que cualquiera entrara y le pegara al arbitro o a un jugador, dice que hay varias cosas una de ellas que en una finalización antes no se contaba con una cierta cantidad de carabineros y que tampoco se ha educado a los clubes o a la gente en como deben comportarse en los estadios y que significa hacer barra, sino que se lleva cervezas, alcohol como quien va a una cancha un domingo mencionando que ese día cualquiera llegaba en su vehiculo a orilla de la cancha y tomaba cervezas señala que ese día carabineros estaba en su furgón y solo cuando alguien les comunicaba de consumo de alcohol recién iban a ver que pasaba, dice que como han cambiado los tiempos se va a tener que hablar con carabineros, o traer mas carabineros y poner en la entrada para revisar a las personas como se hace en todos los estadios para poder controlar esta situación, dice que se paso un mal rato ya que todas las pifias iban para las autoridades y cuando pasan estos incidentes pasa a todas las autoridades no solamente para el Alcalde, dice que cree que en definitiva lo que hay que ver es colocarse mas a tono si es que va a seguir este campeonato o no, que se analice cuando se realicen partidos mas difíciles ya que hoy en día no hay como controlar las barras, que llama la atención tal vez lo poco que paso en la comuna porque no se esta acostumbrado ya que todos se conocen, en comparación a lo que sucede en otros estadios como Concepción y otras ciudades, y en relación a la luz del estadio dice que se todos cometan errores y que en este caso servirá para aprender para actividades a futuro.

Don Víctor Chandía dice que es compleja la situación ya que perjudica varios sectores dentro de la comuna que si se les va a dar autonomía en ciertas cosas que la tengan y que sean responsables en cada una de las cosas que pasan si ellos están eligiendo un presidente o una directiva esa directiva debe hacerse cargo de cada situación que pase dentro del ámbito del deporte dentro del ámbito del campeonato, que deben buscar una directiva adecuada y que ellos estimen, pero si bien es cierto ese día en el estadio se veía venir el atraso y el tema de la luz ya que la mayoría de las personas sabían que no estaban los generadores funcionando y si en parte era responsabilidad del municipio también ellos debían previsto y pedir lo que necesitaban para la actividad y no dejar mal al municipio y exponer al alcalde que es quien pone la cara en una situación difícil, dice que si ellos se hacen cargo de sus platas deben rendir esos dineros a sus presidentes como corresponden y ver que hacen con sus dineros, tratar como municipalidad de prestarle el apoyo que sea necesario con la infraestructura municipal, pero no que la municipalidad aparezca en algo que en cierto sentido no lo es, que si en un momento paso en un campeonato que se eliminaban los puntos y que al final pareció que el señor alcalde había puesto las manos en el tema y esto pasa porque no están definidas las responsabilidades de cada uno de los participantes, tal vez el error fue no decir que estaba malo el generador pero ellos también tenían que haber dicho que el campeonato duraría hasta las 22:00 hrs., entonces ese es el problema y a futuro a modo de experiencia ellos tendrán que hacer llegar un programa para que la persona encargada se coordine y diga hay que hacer esto y lo otro y en el tema de seguridad le tocara a la municipalidad informarle a carabineros y ellos verán cuánto personal necesitan, entre más definidas las responsabilidades más tranquilo será el tema

El señor Alcalde dice que ese fue el espíritu cuando de alguna manera se entregó más participación al consejo local de deporte, dice que uno de los problemas que existe es que los dirigentes no están empoderados de sus cargos, que no existe respeto y por eso se produce un caos, y que esta fue una de las razones por la cual no participó el año pasado de las reuniones del consejo local de deporte.

La concejal Norma Torres dice que en relación al empoderamiento de parte de los dirigentes en el consejo local de deporte se podría ver como poder solucionarlo y fortalecer la vigencia, cree que también al interior de la directiva deben preocuparse de la formación y de la capacitación para fortalecer la dirigencia porque tal vez tengan las habilidades pero les faltan las herramientas, también deben ver como formar a los equipos, que no solamente se juega tras de la pelota sino que también se debe trabajar lo interno como es la tolerancia, aprender a ganar, aprender a perder con altura y dignidad y continuar compitiendo porque de esa forma es como los equipos se deben comportar, cree que en ese sentido le falta ver más un apoyo no se si llamarlo técnico o educativo, cree que la directiva podría invertir o proponer iniciativas para que se preparen y capaciten en otras áreas y así ir empoderando a su gente, a sus dirigentes para que logren controlar a sus equipos cree que sería una buena alternativa

La concejal Norma Monsalve cree que esto pasa por que la presidenta del consejo local es funcionaria municipal y siempre al ser funcionaria la responsabilidad va a recaer en la municipalidad, que la gente va a pensar que la municipalidad metió mano mientras eso no sea totalmente autónomo

El señor Alcalde dice que de haber estado el ahí, al tercer desorden hubiese suspendido la actividad por falta de respeto, sobre todo peleas entre dirigentes, señala que tal vez carabineros no verificó bien los vehículos que entraban con alcohol, pero que a cada persona que pasaba le revisaban sus bolsos por si llevaban cervezas e incluso cree que detuvieron a 2 o 3 personas, dice que ellos hicieron su trabajo, menciona que la comuna tiene un excelente estadio para que puedan jugar su final o semifinal, que el proyecto que se hace es excelente, que los premios que se entregan son excelentes y cree que es envidiable por otras comunas, señala que falta educar y que como no se puede educar a toda la comuna hay que hacerlo primero con los presidentes y sus directivas en las reuniones que realizan para que puedan trasmisitirlo a sus jugadores.

Don Miguel Vargas, agrega que faltó resguardo de carabineros por que el alcohol es el que hace que esto ocurra y cree que la persona que este a cargo debe ganarse el respeto, porque si ella o el bromea con todo el mundo nadie la va a respetar, dice que lo ideal sería que en el consejo local de deporte no debiera haber una persona que este involucrada con la municipalidad, reitera que el tema del alcohol es un problema.

Don Víctor Chandía pregunta si como municipalidad se realiza algún aporte para ese tema y sugiere que la encargada de deporte elabore algún tipo de reglamento para tener algo más ordenado y que no se involucre más a la municipalidad en cosas que no corresponde.

La concejal Norma Torres, dice que podría ser una buena opción que los funcionarios municipales se salgan de sus cargos en el consejo local de deporte, y que en caso de aprobarse los proyectos a través del gobierno regional se le entregara completamente al consejo local de deporte la responsabilidad de ejecutar el proyecto y desligar al municipio

El señor Alcalde dice que no hay que olvidar que en muchos casos y en este caso específico si la municipalidad no está presente prácticamente las actividades no se hacen y que eso es muy importante, que elegir la directiva del consejo local de deporte fue un parte ya que nadie quería ser dirigente, es muy poco el interés y explica que estar a cargo de esta institución es muy difícil y complicada de llevar, dice que el estuvo a cargo y se le hizo realmente difícil, señala que todas las cosas que han dicho se han intentado

Don Víctor Chandía señala que por otro lado el encargado de mantenimiento del estadio también tiene una responsabilidad en el sentido que él tenía que haber previsto que el generador no estaba funcionando.

La señorita Carla González explica que ella sabía una semana antes que el generador estaba malo y que la pieza había que fabricarla.

Don Raúl Espejo informa que un sector techado del estadio hay unos cables de alta tensión y que ese día andaban niños jugando y que tuvo que decirle a los padres que tuvieran cuidado, sugiere subir el enchufe ya que está a la altura de cualquier niño.

El señor Alcalde informa que asistió con la secretaría municipal a la reunión del Valle del Itata, que fue bastante positiva donde estuvieron casi todos los alcaldes y concejales delegados, que se tomaron varias medidas y decisiones, que el primer acuerdo que solicitó a la asociación es el apoyo para que Ñuble sea región dice que todos los alcaldes presentes apoyaron esta decisión, otro de los temas que se tocó y que aqueja al territorio y que era una decisión muy importante que había que tomar es el tema de la sequía y las perdidas que hay por este problema informa que se está trabajando un proyecto de pozos profundos para el territorio del valle del Itata, que hay un proyecto que se está cotizando de alrededor de \$61.000.000 para 4 a 5 proyectos en cada comuna de agua potable rural, que otro de los acuerdos que se tomaron es la formación de la mesa productiva donde tiene que ver mucho el tema del agua y el tema productivo en el territorio del valle del Itata, la conformación de la mesa de salud, señala que solicitó autorización a los alcaldes y al directorio para realizar gestiones con otros países especialmente convenios para tener apoyo en salud, señala que primero se gestionaría con la embajada de Cuba donde se pretende traer al menos 9 médicos a Chile para las comunas de la asociación para la atención primaria, dice que otros acuerdos que se tomaron es la conformación de la mesa de educación con asiento en San Nicolás, la obtención de la personalidad jurídica de la asociación, la posibilidad de contar con un periodista para la asociación y publicitar los acuerdos y las decisiones que se tomen dentro de la asociación ya que es importante comunicacionalmente informar a la comunidad, que las reuniones se realizaran una vez al mes y firmar convenios de apoyo y colaboración entre las comunas, señalando que para eso de debe contar con la aprobación del concejo

Después de analizado el tema el señor alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar la suscripción de convenios de apoyo y colaboración con las comunas de la Asociación del Valle del Itata.

4.- CUENTA COMISIONES.

No hay

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- Reglamento de Sala para el funcionamiento del Concejo Municipal de Trehuaco

Se hace entrega del Reglamento y se sugiere que lo puedan leer para analizarlo la próxima sesión

7.- INCIDENTES.

La concejal Norma Monsalve dice que una vecina del sector bajo los Toros esta sin agua, que le informo al encargado de emergencia para que resolviera el problema pero que lamentablemente no lo soluciono dándole una serie de explicaciones, que debido a eso tuvo que gestionar con bomberos para que le pudieran ir a dejar agua, dice que lo plantea para que este conocimiento, agrega que en el sector la Laguna hay otra familia que esta en las mismas condiciones, solicita que se puedan ver la situación.

Don Luis Sanhueza dice que una familia estuvo 3 días sin agua camino a Ieque y que se tuvo que conseguir una camioneta para llevarle agua.

La concejal Norma Torres reconoce que como recorre varios sectores de la comuna hay muchas familias con problemas de agua ya que sus pozos se secaron y para satisfacer la demanda el camión no va a ser suficiente.

La concejal Norma Monsalve pregunta si los concejales participan en los programas de aniversario, quien lo planificó, quien lo organizó, ya que hay actividades el fin de semana, específicamente el día domingo quien irá a ver el show, ya que no está claro el programa, y que el mismo día se realizará la trilla.

El señor Alcalde explica que este año se tuvo poco tiempo para organizar el aniversario, que el encargado del aniversario es la administración municipal, dice que lo ideal es que participe el concejo, que hay un equipo de funcionario municipales que son los directivos que trabajan en conjunto con el alcalde y elaboran el aniversario acorde a las posibilidades donde se ve lo que se puede de lo que no se puede hacer, señala que efectivamente el show coincide con la trilla y tal vez va a ser mas sacrificado para esas personas venir después al show, dice que la trilla termina a las 21:00 hrs. y el show esta programado a las 22:00 hrs. en adelante, explica que se programó para el domingo porque Los Vásquez no podían otro día y realizaran doblete el domingo, primero estarán en Florida y luego estarían en Trehuaco, reitera que no se podía ser de otra manera y hace mucho rato ya que la gente había pedido a este grupo, por tanto era la única posibilidad, en relación al campeonato de baby futbol se formó una comisión para organizar actividades con los jóvenes de las comunas de Trehuaco donde estaba Juan Godoy, Lucy, Administradora se comunicaron por FACE invitaron a reuniones y los jóvenes pidieron hacer esa actividad, señala que no se puede en una hoja tener memoria explicativa de todo lo que se hará, informa que solicitó que en el programa se colocara una foto del concejo.

La concejal Norma Monsalve pregunta que porque no se puso que venían los Vásquez en el programa ya que en ninguna parte se señala y sugiere que si tienen un doblete se les exija que sean puntual y no lleguen fuera de horario ya que en Coelemu llegaron a las 3 de la mañana

El señor alcalde agrega que con el tema de los artistas es impredecible y no solamente ahora sino que siempre

Don Víctor Chandía dice que estaba revisando la licitación y aun no aparece adjudicada, considera para un futuro en show artístico donde se esta invirtiendo \$15.000.000, lo cual aparece en la licitación, se debe licitar en forma abierta para que los productores quizás ofrezcan el show, ya que en esta ocasión se solicito solo a ese artista y con fecha determinada

El señor Alcalde responde que se llama directamente a los artistas, se cotizan y se averigua si tienen disponibilidad dentro de las fechas que se realizan las actividades, dice que el problema es que cuesta mucho traer artistas y que si tanto se complica se suspende el show y los recursos se usan para otras cosas, como por ejemplo ayudas sociales.

La concejal Norma Monsalve dice que si en florida se presentaran a las 21:00 hrs. en hacer su show y venirse a la comuna, llegarían cerca de las 00:00 hrs. a nuestra comuna y en instalarse otro rato mas

El Alcalde señala que primero se debe ver que pasa y que además ellos tendrían todo un equipo técnico acá que al parecer llegarían a tocar, reitera que si encuentran que es mucho problema se suspende y ocupan los recursos en otras cosas.

Don Víctor Chandía dice que si como municipio se esta licitando un show cerrado con tal y tales artista lo que propone para el próximo aniversario con esa plata hacer una licitación abierta para que lleguen más productores y especificar fecha y show y así llegaran mas, ya que esta vez solo llego uno y no llego mas, reiterando que si se hubiese hecho licitación abierta habrían llegado mas, que con una licitación abierta se pueden ver los valores, cotizar y tomar la mejor decisión

El Alcalde responde que el show es de calidad, que se hizo una ronda de consultas para ver a quien se traía para el aniversario y la mayoría dijo Los Vásquez , que es un grupo de primera categoría, informa que se cotizo Américo y no podía en esa fecha, a los tres tampoco podían, Leo Rey y La Noche tampoco podían, por tanto no se podía hacer de otra manera ya que había que licitar y era la fecha que estaba disponible, dice que si le dan a elegir entre varios se debe elegir la mejor parrilla.

Don Luis Sanhueza, dice que el Alcalde en muchas cosas tiene razón y el concejal Chandía también, señalando que comparte en que debiera hacerse una licitación abierta donde tal vez aparecieran mas productores con mas artistas y poder elegir, al tener mas parrillas de artistas como concejo pueden elegir lo mejor para la comuna

El Alcalde vuelve a insistir que las licitaciones son abiertas y públicas, donde puede postular cualquiera y eso no está sujeto a un solo productor.

Don Luis Sanhueza dice que cuando se trae un artista a la comuna sea para bien o para mal, la gente está atenta a todo y como concejales deben tener información mencionando que muchas veces no saben que pasa porque no se les informa, y tienen que responder que hay un equipo municipal que está encargado de todo y sobre los artistas el alcalde los elige, señalando que le gustaría que para otra oportunidad se le informara al concejo, se les mostrara la parrilla de artistas que se pretende traer y puedan elegir

El señor Alcalde explica que no es que se haya querido dejar al concejo fuera de la elección del artista para el show pero se jugó contra el tiempo, además ya se habían hecho las consultas a la

gente y querían a Los Vásquez porque es un grupo bueno, entre los mejores grupos chilenos que se podían traer eran Los Vásquez, Américo y La Noche

El concejal Miguel Vargas, dice que quien los trae, el Sr. Claudio Molina, que el siempre está metido en todo y el problema es que llegan tarde los artistas

El señor Alcalde dice que si es por el mingaco de la papa a ese evento va la gente que le gusta el tema histórico, cultural y tradicional y para esa gente se trajo a Inti- illimani, y otro tipo de gente que fue a ver a Los Charros, que llegó diferente tipo de público, señala que se debe rescatar lo positivo no lo negativo, dice que el próximo año se propondrá una comisión de concejales para que vean el tema artístico para el aniversario y como alcalde se desliga de la situación, dice que todo lo que se hace es solamente para obtener lo mejor posible para la gente, pero si el concejo quiere que la cosa sea perfecta eso es difícil.

La concejal Norma Monsalve dice que lo que se está cuestionando es el productor del artista y el día, que no conoce a Los Vásquez pero escucha que a la mayoría de la comunidad se mueren por este grupo, pregunta que con cuánto tiempo de anticipación se puede pedir un artista, sabiendo que en verano es muy difícil conseguir artistas.

Don Víctor Chandía, interviene señalando que por lo que tiene entendido los productores contratan al artista por 15 días o un mes completo y ese artista tiene a ese productor o ese productor tiene varios artistas por un determinado tiempo, dice que lo que cuestiona que el show se haya tenido que cambiar al día domingo para que este productor específico lo tenga.

El señor alcalde responde que está equivocado, recordando por qué se realizará ese día, aclara que es coincidencia y le sugiere que averigüe donde están Los Vásquez los días anteriores y se dará cuenta que ellos tenían contrato con otros productores y cuando se habló con el Manager dijeron que ellos tenían copado todos los otros días pero si queríamos el día domingo ellos lo hacían

Don Luis Sanhueza llama a la calma y dice que hay que sacar un aprendizaje de esto, que ojala todo lo que se converse se haga y salga bien.

El señor alcalde, dice que tanto Concejales como Alcalde son autoridades, pero que ambos tienen funciones distintas, señalando que todo lo que pase en la comuna tenga o no responsabilidad van a culpar al alcalde.

Recuerda que hace dos semanas atrás aproximadamente informó que vendrían Los Vásquez

Don Raúl Espejo dice que lo único que espera es que los artistas no lleguen tan tarde, ya que en la costa ocurrió eso y la gente estaba muy molesta.

Don Víctor Chandía agrega que si el grupo es bueno la cosa va a estar tranquila, pero lo que le preocupa es que el 90 % de la gente trabaja el día lunes y si el show termina a las 3 o 4 de la mañana va a ser un tema, sugiere ver el próximo año otra alternativa.

El señor Alcalde dice que se hizo una licitación pública y le señala al concejal Chandía que si piensa que es un tema político es problema de él, explica que si esto fuera una adjudicación directa como era antes, que lo elegía el alcalde y los concejales ni si quiera tenían participación, ahora se licita en Chile compra donde postulan todos los proveedores que quieran.

Don Víctor Chandía dice que si se está licitando a Los Vásquez y a 2 o 3 artistas más para el día domingo se le está dando en bandeja a ese productor para que haga el show, señala que como solo tienen derecho a aprobar el presupuesto y lo demás le corresponde a la administración, pregunta cuando se han mostrado las licitaciones al concejo, como se están adjudicando las cosas.

El señor alcalde, explica que eso se hace a través de una licitación pública y en la página de transparencia

Don Víctor Chandía dice haber solicitado dos veces en forma verbal el tema de la página de transparencia y ahora lo hará por escrito ya que la pagina de transparencia no esta
Hace entrega de una solicitud al señor alcalde

El señor Alcalde señala que hay que separar las cosas políticas, que si alguien pretende que no lo critiquen, ni lo culpen de nada entonces no sean concejales.

Don Luis Sanhueza dice que no critica el artista porque es bueno

El señor Alcalde reitera que el año siguiente se hará comisiones de concejales para el Aniversario.

El concejo continúa discutiendo el programa de aniversario, dándolo posteriormente por terminado

Los señores concejales le solicitan al señor alcalde el arreglo de algunos caminos rurales, el señor alcalde responde que para los caminos que están enrolados le solicitara a vialidad y a la global que les haga mantenimiento, y a los caminos que no están enrolados vera la forma que arreglarlos con las maquinas municipales.

Don Luis Sanhueza, expone un caso para el departamento de vivienda, señalando que a la Sra. Elcira Retamal le construyeron una vivienda, pero que lleva 4 meses esperando el T1 (certificado de contratista), señalando que este tiempo ha estado arrendando, solicita al señor alcalde que pueda ver la situación.

Sin mas temas que tratar y siendo las 13:00 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Alcalde

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Enero 23 de 2013

- 1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 04 de fecha 14.01.2013
- 2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar la suscripción de convenios de apoyo y colaboración con las comunas de la Asociación del Valle del Itata.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe